

# 未来への輪

千歳市立向陽台中学校 学校便り No.9

R7年度

重点教育目標

「知性を磨き創る人」

中学校全体スローガン

「向中 ISSHIN 」



令和7年10月31日 発行

## 「約束を守ろう!!」を第Ⅲ節の重点に

向陽台中学校 校長

10月14日（火）より後期が始まりました。1、2年生は次の学年への進級に向けて、そして3年生は希望進路の実現に向けて、改めてスタートが切られました。

後期の始業式の際、私から全校生徒に、「後期は、『約束を守る』という言葉を意識して生活してほしい」という話をしました。

4月の始業式で、私が校長として考える令和7年度の向陽台中学校について、3つのことを話しました。一つ目は、「勉強をがんばろう」、二つ目は「約束を守ろう」、三つ目は「ありがとう」と「ごめんなさい」、これを直接顔を合わせて言い合おう、というものでした。

後期についても、この3つはしっかりと意識して取り組んでほしいのですが、その中でも、特に一緒にがんばっていきたいこととして「約束を守ろう」を挙げました。

集団で生活している学校には多くの約束が存在します。ただ、それは決して無理・無駄なことばかりではなく、必要な約束ばかりです。「時間を守りましょう」「遅刻しないようにしましょう」「雨の日は自転車登校を控えましょう」「この提出締め切りは△日です」「高校の入学願書は△△までに提出してください」など、子どもたちの日常は約束だらけです。それらの約束に「大事なもの」「どうでもいいもの」などの差はなく、どれも自分自身にとって大事な約束事ばかりです。

学校で「お互いに約束を守る」ということは、「生活していく上での安心・安全」につながります。先生との約束、友達との約束、学校との約束…。どんな約束であってもしっかりと守る努力をしていってほしいと思います。

11月は6日（木）に全学年の学力テスト（3年生は総合C）、14日（金）には第3回定期テスト（3年生は12月5日）が実施されます。範囲等は違い、家庭での勉強も大変になることでしょう。今こそ、『スマホ・ゲーム等-30分、家庭学習+30分』を積み重ね、まずは目の前のテストに全力で立ち向かい、なりたい自分でつなげていってください。ご家庭での更なるご支援についてもよろしくお願ひいたします。

12月23日（火）が第Ⅲ節終了で、次の日から冬休みとなります。残り2ヶ月弱。体調管理に留意し、笑顔で元気に第Ⅲ節を走りきってほしいと思います。



後期生徒会 認証式の様子



第2回学校運営協議会

## 学校運営協議会を開催いたしました

10月23日(木)に2回目の学校運営協議会を開催いたしました。学校経営の状況とこれまでの教育活動の様子等について説明させていただき、意見交流をいたしました。

今回は給食試食会も行い、和風スパゲッティを召し上がっていただきました。給食準備の様子や1年生対象「算数やろうぜ」そして、午後からの小学生登校日の授業や本校生徒・校内教育支援センターの様子をご覧いただきました。次の学校運営協議会は三校合同で2月に開催する予定です。今後も地域とともにある学校づくりに努めてまいります。

### …会議で出されたご意見…

- 生徒の地域での挨拶や自転車マナーは非常によい。
- 道路横断時には、きちんと自転車を降りて渡っていて、学校や家庭の指導が行き届いていると感じる。
- 「中学生が、」とは言えないが、公園で飲食後のゴミの後始末が気になります。
- 4月からヘルメット着用、今月は手袋着用を粘り強く行っているが、なかなか定着していない。
- 部活動体験や小学生登校日・小中合同漢字検定の実施など小中連携して教育活動を進めている様子がうかがえる。
- 保護者・生徒アンケートの結果（学校だより 10/14配付）の保護者と生徒の回答の隔たりについて、学校HP等のきめ細かな発信や家庭での親子の日常的な会話に期待したい。

# 学校生活の様子

## 石狩教育局 学校経営指導訪問 10月16日(木)

石狩教育局より指導監に来校いただき、授業参観後に学校経営や校内研究・授業改善について貴重な助言をいただきました。職員全体で共有し、更なる授業改善、学力向上へ向けた研鑽を進めていきます。



## 1.2年生職場体験学習

10月21日(火)、22日(水)

千歳市内の事業所にご協力いただき、2日間の職場体験を行いました。働くことの意義やマナー、日頃の生活と将来との関わり等を考える貴重な機会となりました。

お忙しい中、ご指導くださった事業所の皆様、また、ご家庭で子どもたちを温かく見守り励ましてくださった保護者の皆様、ありがとうございました。今回の体験を将来の自分の生き方や進路選択に活かしていけるよう指導してまいります。

## 管内中文連発表会

合唱 10月24日(金)

生活体験・英語暗唱 10月28日(火)

合唱は北広島市芸術文化ホールで、生活体験・英語暗唱は江別市えぼすホールで開催され、本校からはそれぞれ芸術部合唱部門と3年生の代表生徒が出場しました。どちらも練習の成果を発揮し、大変立派な発表となりました。

## 校内授業研修会 10月29日(水)

石狩教育局より指導主事に来校いただき社会科の特設授業を参観していただきました。その後事後研修会の中で貴重なご助言をいただきました。

今後も生徒が主体的に学習に取り組み、確実に学力を育むことができるよう研修を積み重ねてまいります。

## 1.2年生柔道学習 10月～11月

保健体育科の武道（柔道）の授業を武道館で行いました。柔道連盟の講師の方に協力していただき、礼法、受け身、投げ技、固め技などの基本を中心に学んでいます。

## 小中連携・一貫教育

10月23日(木)に6年生の中学校登校日を実施しました。小中の円滑な接続を目的に、中学校教員による理科・国語科の授業が行われ、つながりを深めることができました。次は11月21日(金)に教職員研修会を予定しています。



左の二次元  
バーコードから  
ホームページ  
がご覧にな  
れます。



# 11月行事予定

日	曜	行 事	給食	部活
1	土		一	○
2	日		一	○
3	月	文化の日	一	○
4	火	2年柔道授業②	○	○
5	水	1年柔道授業① 5時間授業	○	×
6	木	全学年学力テスト 5時間授業	○	×
7	金	各委員会⑧ ハイパーQU <span style="border: 1px solid red; padding: 2px;">SC</span>	○	○
8	土		一	○
9	日		一	○
10	月	進路希望調査配付（全学年）	○	○
11	火	テスト前諸活動休止（～14日） 3年進路説明会	○	×
12	水	5時間授業	○	×
13	木		○	×
14	金	1・2年第3回定期テスト (5教科) 5時間授業	○	×
15	土		一	○
16	日		一	○
17	月	1年柔道授業②	○	○
18	火	<span style="border: 1px solid red; padding: 2px;">SC</span>	○	○
19	水	5時間授業	○	×
20	木	にじいろ交流会（4組）向小	○	○
21	金	小中交流会 4時間授業	○	×
22	土		一	○
23	日	勤労感謝の日	一	○
24	月	振替休日	一	○
25	火	保護者懇談① 4時間授業	○	△
26	水	保護者懇談② 4時間授業	○	△
27	木	保護者懇談③ 4時間授業	○	△
28	金	保護者懇談④ 4時間授業	○	△
29	土		一	○
30	日		一	○



### ◆部活動終了時刻と下校時間

10月～3月 17:15 終了、17:30 下校

### ◆自転車通学終了

- ・過日連絡済ですが 10/28 (火) で今年度の自転車通学は終了しました。事故もなく安全に登下校できました。ご家庭でのご指導に感謝いたします。
- ・次年度の自転車通学に向けて自転車の点検・整備をお願いします。また、学校ではツーロックはもちろんのこと、ヘルメット・手袋着用を推奨しています。ご検討ください。

### ◆保護者懇談

- ・11月25日(火)～12月2日(月)までの期間に三者懇談を行います。お子様の学校やご家庭での様子を交流させていただければと思います。よろしくお願ひいたします。

### ◆学力テスト・定期テスト

- ・テスト範囲を確認し、計画的に学習に取り組んでほしいと思います。  
**「スマホ・ゲーム等-30分、家庭学習+30分」**を大幅に上回る勢いで！